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Zusammenfassung

        

          
Studienziel: Feten mit sonographisch diagnostizierten Fehlbildungen des Zentralnervensystems (ZNS) wurden hinsichtlich der Frequenz und Art der Fälle, bei denen sich aus der zusätzlichen Untersuchung mittels fetaler Magnetresonanztomographie (MRT) klinisch relevante Informationen ergeben, untersucht. Patienten und Methode: 43 Feten mit sonographisch diagnostizierten ZNS-Fehlbildungen wurden mittels Magnetresonanztomographie (MRT) untersucht. Der potenzielle Effekt auf die Beratung der werdenden Eltern sowie auf das prä- und perinatale Management waren die Hauptendpunkte der Untersuchung. Ergebnisse: Die Untersuchung mittels MRT bestätigte die sonographische Diagnose in 28/43 Fällen, erweiterte die sonographische Diagnose in 14/43 Fällen beziehungsweise war der sonographischen Untersuchung in 1/43 Fällen unterlegen. Bei 11/43 Schwangerschaften hatte die fetale Untersuchung mittels MRT therapeutische Konsequenzen. In 8 von diesen 11 Fällen wurden die werdenden Eltern kompetenter beraten. Durch die zusätzliche Untersuchung mittels MRT ergab sich keine Änderung des pränatalen Managements. Schlussfolgerung: Die fetale MRT ist eine sinnvolle Untersuchungsmethode bei Feten mit ZNS-Fehlbildungen. Insbesondere bei eventuell zu erwartenden therapeutischen Konsequenzen ist diese Untersuchung indiziert.


      
        
Abstract

        

          
Objectives: Magnetic resonance imaging (MRI) was performed on fetuses with sonographically diagnosed central nervous system (CNS) anomalies to determine frequency and type of cases in which fetal MRI adds clinically relevant information. Patients and Methods: Forty-three cases presenting with CNS anomalies by ultrasonography were investigated by MRI. The potential effect of MRI on parental counseling and pre- or postnatal management were the main endpoints. Results: Fetal MRI confirmed the sonographic diagnosis in 28 of 43 cases, showed additional findings in 14 of 43 cases, and was inferior to sonography in 1 of 43 cases. The MRI diagnosis had therapeutic consequences in 11 of 43 patients, with the fetal MRI diagnosis influencing parental counseling in 8 of these 11 patients. Prenatal patient care was not influenced by the additional investigation with fetal MRI. Conclusion: MRI is well suited as additional imaging method in fetuses with CNS anomalies. Additional fetal MRI is particularly indicated if the findings might have a therapeutic consequence.
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